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SENHORA PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA DA REPUBLICA,  

SENHOR PRIMEIRO MINISTRO, 

SENHORES MINISTROS E VICE MINISTROS, 

SENHORES DEPUTADOS E DEPUTADAS MEUS PARES  

ESTIMADOS CONVIDADOS, MINHAS SENHORAS MEUS 

SENHORES 

EXCELÊNCIAS  

Permita-me senhora Presidente desta magna casa do povo, 

para que saúde com respeito e consideração a Sua 

Excelência o engenheiro FILIPE JACINTO NYUSI, Presidente 

da FRELIMO e Presidente da República de Moçambique, 

pelo seu empenho incansável que tem nos demostrado dia 

pós dia na busca de soluções em tempo oportuno e de 

forma permanente na criação do bem-estar de 

Moçambique e dos Moçambicanos, o exemplo disso é da 

reabertura recente do transporte ferroviário de passageiros 

Beira- Machipanda que vai galvanizar a circulação de 
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pessoas e bens e diminuir o custo de transportes as 

comunidades naquela região do país. 

PARABÉNS CAMARADA PRESIDENTE FILIPE JACINTO NYUSI, O 

POVO AGRADECE.  

EXCELÊNCIAS 

Escutei atentamente as respostas dadas pelo Governo sobre 

as perguntas formuladas pelas três Bancadas Parlamentares, 

dai que, pedi a palavra para contribuir dada a clareza das 

respostas dadas pelo nosso Governo, o Governo da FRELIMO 

que, esta empenhado na busca de soluções das várias 

preocupações que a população enfrenta.  

O Tema em debate, Perguntas ao Governo, no que tange 

as estradas, pontes e abastecimento de água potável as 

comunidades, ficou evidente a importância da estrada, ou 

seja, via de acesso como sendo um meio de ligação de 

duas ou mais regiões, destinada ao trânsito de pessoas e 

bens, igualmente tornar uma comunicação permanente 

entre as regiões e comunidades.  

A nossa espectativa nesta matéria é de ver a população a 

circular do Rovuma ao Maputo e do Zumbo ao Indico em 
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boas condições de transitabilidade, escoando sua 

produção do campo para a Cidade ou até aos centros de 

comercialização como factor indispensável na criação do 

bem-estar e desenvolvimento das comunidades.  

Uma das várias acções que o Governo tem levado a cabo 

para um desenvolvimento económico que todos 

almejamos, são as vias de acesso em boas condições de 

transitabilidade em toda estacão do ano. A esse propósito, 

queremos encorajar o Governo a continuar com a sua 

acção governativa. 

Por exemplo a inauguração da estrada que liga Negomano 

- Roma no Distrito de Moeda, a inauguração da segunda 

ponte sobre o rio Save, os trabalhos de reabilitação em curso 

na EN1 no troco Inchope-Caia é de saudar o Governo, visto 

que essa EN1 e considerada espinha dorsal que garante a 

ligação rodoviária do norte ao sul do Pais, ela suporta e 

garante a maior circulação de pessoas e na movimentação 

de mercadorias para todos cantos desse belo Moçambique.   

Igualmente acompanhamos os trabalhos de manutenção 

da EN7 no troco Vanduzi rio Luenha e da pronta resposta na 

construção de raiz da ponte sobre o rio Nhamacute na vila 
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de Catandica que desabou em Fevereiro deste ano pela 

fúria das águas resultante da alta queda da precipitação 

registada naquela zona, a população de Manica meu 

circulo eleitoral agradece.  

No entanto, o povo continua com muita esperança de ver 

completa a reabilitação total da estrada Moeda sede-

Negomano em Cabo Delgado, reabilitação do troco 

Inchope Rio Save EN1, asfaltagem da estrada que liga 

Muxungue Machaze até Espungabera e a construção da 

ponte sobre o rio Búzi na estrada Chimoio Espungabera e 

conclusão da asfaltagem da estrada Chimoio Macate  

Quanto ao nível de abastecimento de água mais uma vez 

testemunhamos os avanços registados por exemplo no mês 

corrente sua Excia FILIPE JACINTO NYUSI Presidente da 

FRELIMO e Presidente da República de Moçambique deu 

água potável a população de Dombe este acto em 2022 

também aconteceu em Nhampassa no Distrito de Barué, 

por tanto essa acção tem réplica nos Governos Provinciais e 

de certa forma o número da população com acesso a água 

potável aumentou significativamente.  
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Gostaríamos igualmente, saudar os agentes da PRM que 

garantem a ordem, segurança e tranquilidade públicas, 

garantindo a circulação de pessoas e seus bens bem como 

o funcionamento pleno das instituições do Estado e 

privadas. 

PARABÉNS GOVERNO DE MOÇAMBIQUE. 

MINHAS SENHORAS, MEUS SENHORES, 

A OJM, Organização da Juventude moçambicana, uma 

Organização juvenil e social do Partido FRELIMO, meu 

Partido, completa 46 anos desde a sua criação. Hoje, dia 29 

de Novembro, estamos em festa, parabéns a OJM. 

EXCELENCIAS 

As respostas que acabamos de receber pelo Governo nesta 

Sessão sobre o tema em debate, queremo-las saudar 

porque constituem a verdade, nós Deputados visualizamos 

o trabalho abnegado do governo da FRELIMO a quando do 

trabalho de fiscalização nas Províncias, infelizmente fico 

preocupado com algumas vozes que tentaram sem sucesso 

invadir os meus ouvidos com pronunciamentos contrários a 
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realidade, parece ser proferidas por indivíduos que pouco 

ou muito não conhecem o país real. 

Sra. Presidente a esses não nos admira porque os mesmos se 

preocupam com agendas externas sem nenhum beneficio 

ao povo Moçambicano. Esses homens e mulheres será que 

não conseguem ver a segunda ponte sobre o rio Save? será 

que não sabem que a energia de Cahora Bassa já chega 

em cerca de 98% dos postos administrativos do país. Sr. 

Primeiro Ministro o Governo de Moçambique esta no 

caminho certo, o que estamos a assistir não passa de um 

jogo de diversão, um velho ditado nos ensinou que água 

quente não queima casa e um tambor vazio faz muito 

barrulho.  

No campo da Educação, gostaríamos que o Governo 

incrementa-se o orçamento para esta classe de profissionais, 

dada a sua pertinência.  

EXCELENCIAS 

Seria ingrata terminar a minha intervenção sem saudar o 

voto de confiança depositado ao meu Partido FRELIMO nas 

65 Autarquias no dia 11 de Outubro onde dos resultados 
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proclamados pelo conselho constitucional deram vitória 

merecida ao meu Partido FRELIMO nas 60 Autarquias das 65 

existentes. As eleições constituem um jogo político em que 

quando o resultado do jogo e 1-0, a tendência da equipa 

que perde e de dar culpa ao árbitro. Quando a diferença 

de golos for maior aí ficam convencidos como aconteceu 

nas 6 autarquias da Província de Manica. 

Aproveito saudar os órgãos eleitorais e a população em 

Geral pelo desempenho e empenho que tiveram em gerir o 

processo de baixo das adversidades da nossa jovem 

democracia parabéns. Exortar a população no geral para 

não aderirem as manifestações violentas elas perigam a 

vida, não se deixem enganar o melhor e cada um ficar em 

casa, ir a sua machamba, serviço etc. para cuidar da sua 

família e abandonar agendas enganosas.     

 Ao terminar quero convidar a todos Senhores deputados e 

deputadas a uma apreciação positiva das respostas que o 

governo acaba de prestar nesta casa porque os resultados 

do trabalho do nosso governo são visíveis para todos até 

mesmo as crianças, conseguem ver. 
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60 ANOS CONSOLIDANDO A UNIDADE NACIONAL, 

PROMOVENDO A PAZ E DESENVOLVIMENTO, 

FRELIMO A FORÇA DA MUDANÇA 

 

PELA ATENCAO DESPENSADA 

 

TATENDA KOSHUKURO  KANIMAMBO MUITO OBRIGADO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

A DEPUTADA 

CARMINDA BARATA 

CIRCULO DE MANICA 

VIII SESSÃO ORDINÁRIA, NOVEMBRO DE 2023 


